



Jorge Abasolo

Periodista, Diplomado en Marketing Político y Miembro de la Sociedad de Historia y Geografía de Chile.

jorgeeibar13@gmail.com

## Sábados Históricos

Una sección que pretenden ir más allá de lo que la historia oficial nos quiere hacer creer de ciertos combates, guerras y hasta personajes...

# HOY: Cultura General (1)

¿Quieres convertirte en un erudito de la noche a la mañana? ¿Quieres motivar una reunión social narrando hechos curiosos, aunque extractados de la más absoluta e irreverente realidad? ¿Te tienes que enfrentar en breve a un cuestionario de cultura general y no te da el tiempo como para chequear la Encyclopaedia Británica? ¿Estás cansado de que tus amigos se jacten de ser listos cada dos por tres y tú no puedes estar a la altura de ellos? Esta sección es ideal para ti. No sólo pretende ser amena, sino que además engrosará tu espesor cultural. Y ello, nunca está de más.

## HISTORIA UNIVERSAL

### 1.- ¿Cuál es la ciudad más antigua que se conoce?

La ciudad de Jericó, en Palestina, es la primera ciudad de la que se tiene constancia. Desempeñó un importante papel en el desarrollo de la revolución neolítica. Hay evidencias de pobladores desde el año 9 mil A.C.

### 2.- ¿Quiénes fueron los sumerios?



Habitaron en la zona sur de Mesopotamia entre el sexto y el segundo milenio A.C. y constituyen la que probablemente sea la civilización más antigua del mundo. Inventaron la rueda y la escritura, tuvieron una organización social basada en la división del trabajo y fueron notables constructores. Su lengua, el sumerio, no ha podido relacionarse de momento con ninguna otra lengua conocida.



### 3.- ¿Quién fue Nabucodonosor II?



Nabucodonosor II (605-562 AC) fue el monarca más poderoso del imperio neo-babilónico. Embelleció Babilonia, la capital de la dinastía caldea, con obras como los famosos Jardines Colgantes.

Destruyó el Templo de Jerusalén el año 587 AC y deportó a la aristocracia del reino de Judá a Babilonia, experiencia narrada en textos de la Biblia como el Libro de Daniel.

### 4.- ¿Dónde se inventó el alfabeto?

El alfabeto, en sentido moderno nació en Fenicia. Aunque los egipcios tenían signos alfabé-

ticos, su escritura también incluía signos silábicos e ideográficos, por lo que no era exclusivamente alfábética. En torno al 1500 AC surge la llamada "escritura protossinaitica", aparentemente alfábética, pero solo en el año 1000 A.C. tenemos un alfabeto plenamente desarrollado, el fenicio. De hecho, el alfabeto griego procede del fenicio.

### 5.- ¿Qué territorios conquistó Alejandro Magno?

En su corta vida (356-323 A.C.), quien no superó los treinta y dos años, Alejandro III, hijo de Filipo II de Macedonia, unificó Grecia bajo su mando y conquistó el imperio persa, llevando su ejército hasta la India. Despues de su muerte en Babilonia, sus generales se repartieron el gigantesco imperio.

### 6.- ¿Quién fue Aníbal?

Aníbal (247-183 A.C.) fue el más grande de los generales de Cartago, que puso en serios aprietos a Roma durante la II Guerra Púnica, conflicto que enfrentó a las dos superpotencias, Roma y Cartago, por el predominio en el Mediterráneo occidental.

Nunca es tarde para aprender y el saber no ocupa lugar son dos axiomas tan antiguos como vigentes.

Cruzó los Pirineos y los Alpes con un ejército a lomo de elefantes y llegó a sitiaria Roma. Fue derrotado por el general romano Escipión en la batalla de Zama.

### 7.- ¿Por qué son importantes las cuevas de Altamira?

Ubicadas en Cantabria, constituyen una de las muestras más logradas del arte del paleolítico superior y tienen unos 18 mil años de antigüedad. Descubiertas a finales del siglo XIX por el arqueólogo Marcelino Sanz de Sautuola y su hija de nueve años, han sido declaradas patrimonio de la Humanidad por la UNESCO...

